
 
 

 

 

CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR 

 

 ACTA Nº 14/2009 

 

REUNIÃO ORDINÁRIA DE 22 DE JULHO DE 2009 

 

Aos vinte e dois dias do mês de Julho de dois mil e nove, nesta cidade de Rio 

Maior e na sala de Reuniões sita nos Paços do Concelho reuniu ordinariamente a 

Câmara Municipal de Rio Maior, sob a presidência do Dr. Silvino Manuel 

Gomes Sequeira, estando presentes os Vereadores, Dr. Carlos Alberto Nazaré 

Almeida, Manuel António dos Reis Brites, Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis 

de Figueiredo e Silva, João Teodoro Miguel, Dr. António Manuel Rola e o Eng. 

Jorge Miguel Santos Silva. ----------------------------------------------------------------- 

 
INÍCIO 

 

Quando eram dez horas e trinta minutos e verificando-se a existência de quórum 

o Presidente, Dr. Silvino Manuel Gomes Sequeira, declarou aberta a reunião. ---- 

 

PERÍODO ANTES DA ORDEM DO DIA 

   

DISPONIBILIDADES DE TESOURARIA 

 

A Câmara tomou conhecimento que as disponibilidades de tesouraria relativas ao 

dia anterior eram as seguintes: ------------------------------------------------------------ 

 

Operações Orçamentais: um milhão, setecentos e quatro mil, vinte e seis euros e 

sessenta e quatro cêntimos. ----------------------------------------------------------------- 

 

Operações não Orçamentais: cento e setenta e seis mil, cento e cinquenta e cinco 

euros e cinquenta cêntimos. ---------------------------------------------------------------- 
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COMPETÊNCIA DELEGADA 

 

Ao abrigo da previsão do nº 3 do artigo 65º da Lei nº 169/99, de 18 de Setembro, 

a Câmara tomou conhecimento que, no uso da competência delegada o 

Presidente e o Vereador Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida haviam proferido 

despachos sobre assuntos emanados da Divisão de Gestão e Planeamento 

Urbanístico, da Divisão de Obras Particulares, bem como da Secção de 

Contabilidade – neste último caso referente à vigésima e vigésima primeira 

Alteração/Modificação ao Orçamento da Receita e da Despesa e 

Alteração/Modificação às Grandes Opções do Plano 2009 – Plano Plurianual de 

Investimentos – Actividades Mais Relevantes, os quais constam da pasta de 

documentos anexos a esta Acta. ----------------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola, interveio questionando as duas alterações 

orçamentais, nomeadamente, no que diz respeito à concentração de reforços na 

Rede Viária Municipal. --------------------------------------------------------------------- 

 

A Técnica, Dra. Ana Maria Vitorino Tavares, prestou os necessários 

esclarecimentos, a pedido do Sr. Presidente. -------------------------------------------- 

 

INTERVENÇÃO DOS MEMBROS DO EXECUTIVO 

 

VEREADOR, DR. ANTÓNIO MANUEL ROLA. ------------------------------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola, interveio, dizendo que iria fazer uma 

pequena intervenção sobre política e os políticos a qual se transcreve 

integralmente: -------------------------------------------------------------------------------- 

“Hoje gostaria de falar sobre a política e os políticos. --------------------------------- 

Passados que foram quase quatro anos de vida politica e como vereador deste 

Município, posso agora afirmar que agora sei porque é que as pessoas não 
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querem vir para a política activa. --------------------------------------------------------- 

Há muita hipocrisia, muita falsidade, muita amizade por conveniência e alguns 

até utilizam as regras do vale tudo. ------------------------------------------------------- 

Tudo isto faz com que cada vez mais as pessoas de bem e com valor se afastem 

da vida politica. ------------------------------------------------------------------------------ 

Mas senhor presidente não me demitindo do cargo de vereador mas juntar a este 

o munícipe e o cidadão. -------------------------------------------------------------------- 

Talvez agora fale mais o cidadão do que vereador. ------------------------------------ 

Sei o que Rio Maior é! ---------------------------------------------------------------------- 

Sei o que Rio Maior foi? ------------------------------------------------------------------- 

Sei o que Rio Maior Precisa! -------------------------------------------------------------- 

Sei o que Rio Maior não precisa! --------------------------------------------------------- 

Sei o que pode fazer crescer e desenvolver Rio Maior! -------------------------------- 

Sei que muitos não sabem mas dizem que sabem! ------------------------------------- 

Sei que a politica para uns é forma de se afirmarem! ---------------------------------- 

Sei que alguns dizem serem políticos mas não sabem o que é política! ------------- 

Sei que a política para alguns é uma coisa qualquer! ---------------------------------- 

Sei que para alguns o interesse partidário está acima dos interesses das pessoas! - 

Sei que alguns querem fazer políticos em incubadoras políticas! -------------------- 

Sei que para alguns na política vale tudo! ----------------------------------------------- 

Depois disto tudo como dizia Sócrates: -------------------------------------------------- 

 “Só Sei que nada sei” ---------------------------------------------------------------------- 

E por isso tentei saber porque é que um dia alguém escreveu a palavra político 

P de Planear, ou seja fazer previsões, analisar os problemas, tomar decisões e 

formular e apoiar politicas. ---------------------------------------------------------------- 

Se falarmos no P de planeamento consiste na escolha dos objectivos da 

organização, a médio e longo-prazo e na previsão dos meios e formas para que 

esses objectivos tenham maiores probabilidades de serem alcançados, permitindo 

assim a existência de uma linha de rumo, a introdução de objectivos futuros em 

todas as decisões do presente e, em simultâneo, a eliminação de pontos fracos e 

antecipação de ameaças do exterior, e possibilitando o desenvolvimento da 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 22 DE JULHO DE 2009 

 

 

 

4 

organização através da definição de estratégias para o melhor aproveitamento das 

oportunidades. ------------------------------------------------------------------------------- 

Qualquer planeamento deve responder de forma clara e precisa às questões 

“Onde estamos?”, “Para onde queremos ir?” e “Como lá chegar?” ------------------ 

Para responder à questão “Onde estamos?” é necessário analisar a situação actual 

dos diversos elementos da envolvente externa e tentar prever a sua evolução 

futura afim de determinar as ameaças e oportunidades com que a organização 

pode ser confrontada. ----------------------------------------------------------------------- 

Quanto à questão “Onde queremos ir?”, significa definir os objectivos que a 

organização pretende atingir, os quais deverão estar de acordo com a missão e 

valores e enquadrados com as conclusões obtidas na análise das ameaças e 

oportunidades e pontos fortes e fracos da organização. -------------------------------- 

Finalmente, a questão “Como lá chegar?” corresponde à escolha das estratégias 

de actuação que permitam atingir os objectivos, à determinação dos recursos 

(humanos, materiais, financeiros e outros) necessários para a implementação do 

plano e à descrição das acções a desenvolver ao nível operacional e das medidas 

a tomar que permitam a monitorização/controlo dos resultados. Nesta fase, que 

podemos definir como a da elaboração do plano, convém distinguir entre a 

elaboração do plano estratégico, onde são definidas as orientações gerais de 

médio e longo prazo, e a elaboração do plano de implementação (ou 

operacional), onde são especificados os procedimentos, as regras e as políticas a 

adoptar. --------------------------------------------------------------------------------------- 

O de Organizar, aqui consiste saber determinar as actividades necessárias para 

alcançar os objectivos, distribuir o trabalho/ tarefas pelos grupos e sujeitos. ------- 

L de Liderança é o processo de conduzir um grupo de pessoas, transformando-o 

numa equipa que gera resultados. É a habilidade de motivar e influenciar os 

liderados, de forma ética e positiva, para que contribuam voluntariamente e com 

entusiasmo para alcançarem os objectivos. ---------------------------------------------- 

I de Ideias e Inovação, consiste na exploração com sucesso das novas ideias. 

Considerando que as inovações são capazes de gerar vantagens competitivas a 

médio e longo prazo, inovar torna-se essencial para a sustentabilidade das 
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empresas e dos países no futuro. ---------------------------------------------------------- 

T de talento, aqui predomina a pessoa com tenacidade, tolerância, transmissor de 

uma boa mensagem, ter um trajecto e utilizar um bom trato. ------------------------- 

I de Inteligente, encontramos aqui a pessoa com Idoneidade, com imaginação, 

com imparcialidade, imperturbável e intelecto. ----------------------------------------- 

C de capacidade, onde se encontra a pessoa de carácter, de coragem, de 

confiança, coerente, conhecedor, consciente, cooperante e com cordialidade. ----- 

O de Objectividade onde assentam os valores do optimismo e dos objectivos. ---- 

Senhor Presidente este político procura-se. ---------------------------------------------- 

Porque estamos num ano de eleições e porque já se perfilaram dois candidatos a 

presidência da câmara e um candidato a um eventual novo órgão autárquico?  

Senhor Presidente falando ainda na qualidade de munícipe e cidadão 

riomaiorense, faço-lhe aqui e agora um desafio. ---------------------------------------- 

Se for efectivamente candidato a um novo mandato que o faça quanto antes 

perante os riomaiorenses e diga o que se tem que fazer dentro do que está 

consignado no plano de acção. ------------------------------------------------------------ 

É que seja quem for que venha a ganhar a câmara há um conjunto de 

intervenções e acções que não podem ser ignoradas e não executadas. ------------- 

Estamos perante um cenário político e temporal que não permite fazer política 

demagoga e de falsas promessas. --------------------------------------------------------- 

Estou muito preocupado com o Concelho de Rio Maior, não se pode deitar tudo a 

perder por questões de vaidades pessoais ou outras. Mais, não podemos colocar 

os interesses políticos ou partidários acima dos interesses dos riomaiorenses. ----- 

Senhor presidente como responsável que sou e porque quero o melhor para o 

meu Concelho irei estar atento ao que os candidatos irão apresentar nos seus 

programas eleitorais. ------------------------------------------------------------------------ 

Não há espaço nem tempo para prometer e não fazer. --------------------------------- 

Quem prometer terá que dizer. ------------------------------------------------------------ 

Onde vai fazer? ------------------------------------------------------------------------------ 

Como vai fazer? ----------------------------------------------------------------------------- 

Qual o programa que vai apoiar financeiramente? ------------------------------------- 
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Qual a percentagem desse apoio financeiro? -------------------------------------------- 

Onde se vai executar? ----------------------------------------------------------------------- 

Qual o tempo de execução? ---------------------------------------------------------------- 

Qual a comparticipação da câmara? ------------------------------------------------------ 

Onde vai buscar esse valor? --------------------------------------------------------------- 

Pois só assim podemos acreditar, que quem promete vai fazer e sabe como fazer. 

É que há muitos que não sabem que há câmaras que já não estão a conseguir 

pagar os ordenados aos seus funcionários ao fim do mês. ----------------------------- 

E por isso temos que ter cuidado com o que prometemos pois podemos também 

por em causa os ordenados dos funcionários da câmara de Rio Maior. -------------  

Já ouço e leio por ai muita coisa de quem não tem na noção da realidade do 

Município de Rio Maior, e isso eu chamo irresponsabilidade. ------------------------ 

Não vou estar activamente na política mas vou andar por aqui! ---------------------- 

Senhor presidente para terminar a minha intervenção gostaria de dizer que o ano 

2009 está a ser para mim um ano muito importante na minha vida. ----------------- 

Em Abril fui convidado pela Administração da Fundação INATEL para ser 

director do INATEL do distrito de Santarém. ------------------------------------------- 

Em Julho o mês inesquecível: ------------------------------------------------------------- 

- Renovação do contrato com o jornal o jogo; ------------------------------------------ 

- A conclusão da minha licenciatura em Gestão de Recursos Humanos, (pelo que 

entrego o meu certificado para actualizarem os ficheiros). ---------------------------- 

E precisamente hoje faço anos, (pelo que no fim desta reunião convido para 

comemorarem comigo). -------------------------------------------------------------------- 

Portanto termino com esta positividade toda.” ------------------------------------------ 

 

VEREADOR, ENG.º JORGE MIGUEL SANTOS SILVA. ------------------------------------------- 

 

O Vereador, Eng.º Jorge Miguel Santos Silva, interveio, felicitando o Vereador, 

Dr. António Rola, pela sua brilhante intervenção, referindo, considera-lo um dos 

seus melhores amigos e agradecendo o facto de ele o ter trazido para a vida 

política actual. ------------------------------------------------------------------------------- 
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O Vereador, na sua intervenção, referiu-se às grandes opções da Administração 

Local e à rede viária, nomeadamente à reestruturação da Avenida dos 

Combatentes. --------------------------------------------------------------------------------- 

O Vereador reportou-se ao Parque Escolar, dizendo que o Presidente tomara a 

atitude certa e honesta sobre aquela questão, informando os Vereadores sobre 

todos os projectos em curso para o desenvolvimento do concelho de Rio Maior, 

e, como tal, agradecendo a sua posição. --------------------------------------------------  

O Vereador, sobre a proposta de reestruturação da Escola Secundária de Rio 

Maior - assunto que fora abordado na última reunião de Câmara - disse que o 

Presidente em reunião tida sobre aquela matéria havia manifestado junto do 

Ministério da Educação a pretensão da Câmara, ou seja, arranjar um terreno 

contíguo ao local, para ser construída uma nova escola, permitindo reduzir os 

custos na demolição do próprio edifício, e tentando rentabilizar a actual escola, 

dada a sua localização junto do complexo desportivo. Referiu concordar com a 

proposta apresentada, dizendo que a Câmara poderá utilizar terrenos que façam 

parte do seu património, dando, como exemplo, os terrenos da antiga mina, 

próximo do Centro Escolar n.º 2. Aproveitou, a oportunidade para solicitar 

esclarecimentos sobre a existência de um projecto de requalificação do antigo 

edifício da mina, ou seja, da antiga fábrica de “Briquetes”. --------------------------- 

No que diz respeito à linha férrea Caldas da Rainha – Rio Maior – Santarém, o 

Vereador disse ser um projecto estruturante, reforçando a ideia da sua grandeza e 

que a criação da infra estrutura referida ”surge como um sinal de progresso”. 

Mais disse ser uma ideia antiga, reportando-se ao ano de 1945 e à pretensão da 

então Administração Local na ligação da Linha do Norte à do Oeste, para que 

fosse promovido um grande desenvolvimento, entrando em funcionamento em 

1965 dando origem a um aproveitamento da actividade mineira no concelho de 

Rio Maior. ------------------------------------------------------------------------------------ 

Na sua intervenção, o Vereador reportou-se às Unidades Móveis de Saúde, como 

um grande sucesso, dizendo ser lamentável como é que cidadãos colocam em 

causa o funcionamento daqueles equipamentos. ---------------------------------------- 

O Vereador na sua intervenção, sugeriu que através das Unidades Móveis de 
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Saúde, fosse feita uma grande campanha de rastreio ao vírus da Gripe A, 

proporcionando uma maior segurança às populações. --------------------------------- 

Na sua intervenção, o Vereador referiu-se à grande reestruturação da Avenida 

dos Combatentes, dizendo que houvera a opção de utilizar sinais luminosos no 

eixo de ligação “IC2 – EM 125”, criando assim alguns constrangimentos, 

admitindo que poderia ter sido criada uma rotunda, para melhor circulação do 

trânsito. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

PRESIDENTE DA CÂMARA. ---------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente interveio, agradecendo a intervenção do Vereador, Dr. António 

Manuel Rola, dando-lhe os parabéns pela renovação do vínculo ao Inatel, pela 

renovação do contrato com o Jornal o “Jogo” e pela Licenciatura conseguida, 

realçando o esforço de quem desenvolve uma actividade profissional e ao mesmo 

tempo também estuda. ---------------------------------------------------------------------- 

O Presidente, na sua intervenção, disse concordar com as palavras do Vereador, 

Dr. António Manuel Rola, no que diz respeito às afirmações que as pessoas 

fazem, que devem ser fundamentadas, nomeadamente, apresentando o modelo 

concreto e o financiamento para tais acções. Referiu-se, também aos 

compromissos de muitas Autarquias do País com os seus funcionários, dizendo 

não querer citar exemplos menos bons, mas afirmando que a Câmara Municipal 

de Rio Maior tem condições até final do ano, para garantir o pagamento dos 

vencimentos aos seus funcionários. ------------------------------------------------------- 

O Presidente aludiu, também ao facto de o actual mandato estar na parte final, 

classificando-o como histórico, e referindo-se ao ano de 2009 como sendo de 

extrema importância, pelo que se havia conseguido e pelas “janelas” que se 

tinham aberto num período de dificuldade que o país, atravessa, realçando a 

capacidade de reacção, para que possam ser criados incentivos, levando ao 

progresso no futuro. ------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente, no que respeita à intervenção do Vereador, Eng. Jorge Miguel 

Santos Silva, disse nunca ter sentido oposição na câmara, mas sim um espírito de 
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colaboração, também pela informação que tem sido proporcionada aos chamados 

Vereadores da oposição sobre todos os projectos de grande dimensão. E 

reconheceu que até à data tinha havido uma preciosa ajuda, pela colaboração 

entre todos, na votação de diversos assuntos, que melhor servem os interesses do 

concelho de Rio Maior. --------------------------------------------------------------------- 

Na sua intervenção, o Presidente referiu-se, também, à alternativa avançada para 

a renovação do Parque Escolar, dizendo que na altura as hipóteses eram quase 

nulas, mas que no momento existira alguma probabilidade de concretização do 

facto, passando a fazer parte do plano de acção, nas chamadas contrapartidas da 

deslocalização do aeroporto de Ota para Alcochete. E concretizou que, na altura, 

ficara acordado que haveria uma verba para investimento na Escola Secundária 

de Rio Maior, na sequência de uma certa disponibilidade de investimento nos 

países membros da União Europeia, para combater a crise já existente, 

nomeadamente, no caso de Portugal, a nível do ensino secundário, tendo sido 

criada a empresa do Parque Escolar. Disse, igualmente, estar previsto para Rio 

Maior um investimento avultado e que irá ser apresentada a hipótese de se 

construir uma escola nova em terrenos que serão disponibilizados para o efeito, 

em reunião a realizar com a Ministra da Educação e que como contrapartida a 

escola actual ficaria no património do Município. -------------------------------------- 

O Presidente referiu-se depois à linha ferroviária que ligará Santarém – Rio 

Maior – Caldas da Rainha, como uma possibilidade a curto prazo, representando 

custos menores que os previstos inicialmente aquando dos estudos iniciais. Disse 

ser uma ideia dos finais do século XIX, tendo sido motivo de campanha eleitoral 

durante a implantação da República. O Presidente disse que, só na segunda 

metade do século XX, fora construída a linha-férrea e que servira para apoiar a 

Fábrica de “Briquetes” da antiga mina, fazendo o seu transporte, mas, laborando 

apenas 14 anos, porque ao terminar a segunda guerra mundial os antigos países 

fornecedores do “carvão rico”, começaram novamente a colocar esse carvão no 

mercado e daí a perca do interesse económico do produto extraído daquela antiga 

mina. Disse, também, que a Câmara adquirira em tempos, os terrenos da antiga 

Fábrica e que actualmente fazem parte do Património Municípal, referindo-se à 
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proposta do Vereador Eng. Jorge Silva, no que diz respeito à proposta de se 

arranjar terreno para a renovação do Parque Escolar, como uma hipótese a ser 

estudada. -------------------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente referiu-se, ainda, ao sucesso das Unidades Móveis de Saúde. -------- 

O Presidente reportou-se, igualmente, à atenção que está a ser dada ao problema 

mundial vigente, ou seja, o vírus da Gripe A, nomeadamente no Centro de 

Estágios, dada a entrada e saída de pessoas de todas as nacionalidades. ------------ 

Referiu-se à reestruturação da Avenida dos Combatentes, como uma caso a ser 

estudado em conjunto, através da apresentação de propostas para situações que 

precisem de ser corrigidas. ----------------------------------------------------------------- 

O Presidente terminou a sua intervenção, aludindo às Alterações Orçamentais, 

como uma consequência da situação vivida actualmente, dando uma explicação 

genérica das mesmas, nomeadamente, na maneira em como as candidaturas aos 

fundos comunitários para a renovação da rede viária municipal teriam de ser 

apresentadas, para poderem ser aprovadas ----------------------------------------------- 

 

VEREADOR MANUEL ANTÓNIO DOS REIS BRITES. -------------------------------------------  

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites interveio, dando os parabéns ao 

Vereador Dr. António Manuel Rola, pelo seu aniversário. ---------------------------- 

O Vereador prestou, também, as seguintes informações: ------------------------------ 

- A Câmara de Rio Maior irá estar presente na Expofacic (Feira de Cantanhede), 

com um stand institucional; ---------------------------------------------------------------- 

- Nos Jogos da Lusofonia fora conseguida mais uma medalha de ouro, para Rio 

Maior através da atleta Xahima Ramirez; ------------------------------------------------ 

- A presença da atleta Susana Feitor, pela décima vez nos campeonatos do 

mundo, na modalidade de Marcha Atlética. --------------------------------------------- 

 

O Presidente, propôs ao Executivo a aprovação de um Voto de Congratulação aos atletas 

referidos na intervenção do Vereador Manuel António dos Reis Brites, o qual foi aceite por 

todos os Vereadores presentes. ---------------------------------------------------------------------------- 
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ASSUNTOS PARA CONHECIMENTO 

 

PINTURAS DE PAVIMENTAÇÃO E BANDAS CROMÁTICAS NO CONCELHO. ----------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Pinturas de Pavimentação e 

Bandas Cromáticas no Concelho. --------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PROPOSTA DE PROCEDIMENTO – FORNECIMENTO DE MATERIAIS DE BETÃO - 

ESCOLHA DE PROCEDIMENTO. --------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Obras Municipais, sobre 

Proposta de Procedimento – Fornecimento de Materiais de Betão - Escolha de 

Procedimento. -------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PROPOSTA DE PROCEDIMENTO – FORNECIMENTO DE BLOCOS DE CIMENTO - 

ESCOLHA DE PROCEDIMENTO. --------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Obras Municipais, sobre 

Proposta de Procedimento – Fornecimento de Blocos de Cimento - Escolha de 

Procedimento. -------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

- PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE FISCALIZAÇÃO DAS EMPREITADAS DOS 

CENTROS ESCOLARES – PROCESSO Nº 120/2009/DCC. ---------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Obras Municipais, Águas, 

Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Prestação de Serviços de 

Fiscalização das Empreitadas dos Centros Escolares – Processo Nº 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 22 DE JULHO DE 2009 

 

 

 

12

120/2009/DCC. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

AJUSTE DIRECTO ”DESLOCAÇÃO DE COLUNA DE ILUMINAÇÃO PÚBLICA”-

PROC.108/2009/DCC. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Processo n.º 108/2009 da Divisão de Consultadoria e 

Contencioso, sobre Ajuste Directo ”Deslocação de Coluna de Iluminação 

Pública”.--------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

DEMOLIÇÃO DE MURO DE BETÃO ARMADO EXISTENTE NO TERRENO DE 

IMPLANTAÇÃO DA CRECHE DE MALAQUEIJO. ------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Demolição de Muro de Betão 

Armado Existente no Terreno de Implantação da Creche de Malaqueijo. ---------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS – EXECUÇÃO DO PROJECTO DA REDE DE 

DISTRIBUIÇÃO DE ÁGUA ÀS POPULAÇÕES LIMÍTROFES DO CONCELHO DE RIO 

MAIOR E CALDAS DA RAINHA (DESERTO). ------------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Prestação de Serviços - 

Execução do Projecto da Rede de Distribuição de Água às Populações Limítrofes 

do Concelho de Rio Maior e Caldas da Rainha (Deserto). ---------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

REQUALIFICAÇÃO DO MEIO RURAL – EXECUÇÃO DE PASSEIO E REDE PLUVIAL 

NA RUA DE ST. ANTÓNIO – FRÁGUAS. ------------------------------------------------------------ 
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Foi presente à Câmara uma informação, sobre Requalificação do Meio Rural – 

Execução de Passeio e Rede Pluvial na Rua de St. António – Fráguas. ------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PROPOSTA PROCEDIMENTO – CONSTRUÇÃO DE MINI CAMPOS DESPORTIVOS 

NO CONCELHO – MINI CAMPO DESPORTIVO DE ABUXANAS, RIO MAIOR. ----------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Proposta Procedimento – 

Construção de Mini Campos Desportivos no Concelho – Mini Campo Desportivo 

de Abuxanas, Rio Maior. ------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

INF.91/2009-APS – PROPOSTA PROCEDIMENTO – CONSTRUÇÃO DE MINI CAMPOS 

DESPORTIVOS NO CONCELHO – MINI CAMPO DESPORTIVO DE CHAINÇA, RIO 

MAIOR. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Proposta Procedimento – 

Construção de Mini Campos Desportivos no Concelho – Mini Campo Desportivo 

de Chainça, Rio Maior. --------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

SUBSTITUIÇÃO DA RELVA SINTÉTICA DO CAMPO DE FUTEBOL DE 7 DO 

COMPLEXO DESPORTIVO ESCOLAR MUNICIPAL. --------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Substituição da Relva 

Sintética do Campo de Futebol de 7 do Complexo Desportivo Escolar Municipal. 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PROPOSTA PROCEDIMENTO – RECONSTRUÇÃO DO LARGO DA CAPELA DA 
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VITÓRIA – 2ª FASE, BENEFICIAÇÃO E PINTURA EXTERIOR DA CAPELA Nª SR.ª DA 

VITÓRIA. ---------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Proposta Procedimento – 

Reconstrução do Largo da Capela da Vitória – 2ª Fase, Beneficiação e Pintura 

Exterior da Capela Nª Sr.ª da Vitória. ---------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA REDE VIÁRIA MUNICIPAL - RIO 

MAIOR - BENEFICIAÇÃO DO TROÇO GATO PRETO-13 DE JULHO (VARIANTE DE 

LIGAÇÃO À ROTUNDA DO BOMBEIRO). ----------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Construção e 

Beneficiação de Troços da Rede Viária Municipal - Rio Maior - Beneficiação do 

Troço Gato Preto - 13 De Julho (Variante de Ligação à Rotunda do Bombeiro). -- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CENTROS EDUCATIVOS NO CONCELHO – CENTRO ESCOLAR RIO MAIOR 2 - 

EXECUÇÃO DE PROJECTO PARA UM PASSADIÇO. -------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Centros Educativos no 

Concelho - Centro Escolar Rio Maior 2 - Execução de Projecto para um 

Passadiço. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS - CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA 

REDE VIÁRIA MUNICIPAL - VARIANTE AO CENTRO URBANO (ROTUNDA DO 

BOMBEIRO – RUA MARCOLINO NOBRE) - PROC. Nº 116/2009/DCC. ----------------------- 
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Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Prestação De Serviços 

- Construção e Beneficiação de Troços da Rede Viária Municipal - Variante ao 

Centro Urbano (Rotunda do Bombeiro – Rua Marcolino Nobre) - Proc. Nº 

116/2009/DCC. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

COMPLEXO DESPORTIVO PÁ RIBEIRA – CAMPO DE TREINOS – SUBSTITUIÇÃO 

DE RELVADO SINTÉTICO. ----------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Departamento de Obras Municipais, 

Águas, Ambiente, Saneamento e Serviços Urbanos, sobre Complexo Desportivo 

Pá Ribeira – Campo De Treinos – Substituição de Relvado Sintético. -------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS DE MANUTENÇÃO E CONSERVAÇÃO DOS ESPAÇOS 

VERDES DA LEZÍRIA DO TEJO. ---------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Consultadoria e 

Contencioso, sobre Prestação de Serviços de Manutenção e Conservação dos 

Espaços Verdes da Lezíria do Tejo. ------------------------------------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

REALIZAÇÃO DAS ANÁLISES DE ÁGUA PARA CONSUMO HUMANO. -------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Realização das Análises de Água 

para Consumo Humano. -------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 
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PRESTAÇÃO DE SERVIÇOS JURÍDICO-FORENSES PARA PATROCÍNIO JUDICIAL 

AO MUNICÍPIO DE RIO MAIOR. ---------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Prestação de Serviços Jurídico-

Forenses para patrocínio judicial ao município de Rio Maior. ------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA REDE VIÁRIA MUNICIPAL – 

APLICAÇÃO DE MICROAGLOMERADOS NA EM 566 RIO MAIOR – ALCOBERTAS. --- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Construção e beneficiação de 

troços da rede viária municipal – aplicação de Microaglomerados na EM 566 Rio 

Maior – Alcobertas. ------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

MEIOS DE TREINO – FORNECIMENTO DE EQUIPAMENTO DE APOIO MÉDICO E 

FISIOTERAPIA PARA O CENTRO DE ALTO RENDIMENTO DE RIO MAIOR – 

NATAÇÃO. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Meios de Treino – Fornecimento 

de Equipamento de Apoio Médico e Fisioterapia para o Centro de Alto 

rendimento de Rio Maior – Natação. ----------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

EXECUÇÃO DOS BUSTOS DE FERNANDO ANTÓNIO DUARTE E ERNESTO 

JOAQUIM ALVES. ---------------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Execução dos bustos de Fernando 

António Duarte e Ernesto Joaquim Alves. ----------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 
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BAIRROS SOCIAIS – CERTIFICAÇÃO ENERGÉTICA. ------------------------------------------- 

 
Foi presente à Câmara uma informação, sobre Bairros Sociais – certificação 

Energética. ----------------------------------------------------------------------------------- 

 
A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

PARECER SOBRE O PEDIDO DE REEQUILÍBRIO ECONÓMICO E FINANCEIRO – 

EMPREITADA DE CONSTRUÇÃO DA CASA DA CULTURA E PARQUEAMENTO 

CENTRAL DE RIO MAIOR. ------------------------------------------------------------------------------ 
 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Parecer sobre o pedido de 

reequilíbrio económico e financeiro – Empreitada de Construção da Casa da 

Cultura e Parqueamento Central de Rio Maior. ----------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

RESULTADOS DE ATLETAS RIOMAIORENSES. ------------------------------------------------- 

 

Foram presentes à Câmara duas informações, sobre Resultados de Atletas 

Riomaiorenses. ------------------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 

 

ALTERAÇÃO DE DADOS DE FACTURAÇÃO DE INSTALAÇÕES DE ENERGIA 

ELÉCTRICA DE ABASTECIMENTO DE ÁGUA DE ARCO DE MEMÓRIA. ----------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação, sobre Alteração de Dados de Facturação 

de Instalações de Energia Eléctrica de Abastecimento de Água de Arco de 

Memória. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara tomou conhecimento.----------------------------------------------------------- 
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ORDEM DO DIA 

DESPACHOS AO ABRIGO DO DISPOSTO NO Nº. 3 DO ARTIGO 68º DA 

LEI Nº 169/99, DE 18 DE SETEMBRO.  

 

DESPACHO N.º 72 /2009 – CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA REDE 

VIÁRIA MUNICIPAL – APROVAÇÃO DO RELATÓRIO FINAL. -------------------------------  

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 72 do Sr. Presidente, datado de 24 de 

Junho, relativo à Construção e Beneficiação de Troços da Rede Viária Municipal 

– Aprovação do Relatório Final. ---------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, ratificar o Despacho n.º 72/2009, exarado 

pelo Senhor Presidente da Câmara no dia 24 de Junho, ao abrigo do n.º 3 do art.º 

68.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, na sua actual redacção, pelo qual se 

determinou a aprovação do Relatório Final nos termos propostos pelo Júri do 

Procedimento relativo à “Construção e Beneficiação de Troços da Rede Viária 

Municipal”, em cumprimento do disposto no artigo 148.º do Código dos 

Contratos Públicos. ------------------------------------------------------------------------- 

 

DESPACHO N.º 80/2009 – DOAÇÃO DE PARCELA DE TERRENO – ESTAÇÃO 

ELEVATÓRIA DE S. JOÃO DA RIBEIRA. ----------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 80 do Sr. Presidente, datado de 14 de 

Julho, relativo à Aquisição de Parcela de Terreno – Implantação da Estação 

Elevatória de S. João da Ribeira. ---------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, ratificar o Despacho em apreço, pelo qual 

se determinou a aprovação da aquisição de uma parcela de terreno, com a área de 

165 m2, descrita e identificada no teor da deliberação camarária de 27 de Maio 

último, pelo valor simbólico de 1,00€ (um Euro) a Jaime Guedes de Sousa Varela 

e Maria da Nazaré Coelho Delgado Fernandes de Sousa Varela. -------------------- 
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DESPACHO N.º 81/2009 – CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE TROÇOS DA REDE 

VIÁRIA MUNICIPAL, FASE 1 – APROVAÇÃO DA MINUTA DO CONTRATO. ------------- 

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 81 do Sr. Presidente, datado de 16 de 

Julho, relativo à Construção e Beneficiação de Troços da Rede Viária Municipal, 

Fase 1 – Aprovação da Minuta do Contrato. -------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, ratificar o Despacho n.º 81/2009, exarado 

pelo Senhor Presidente da Câmara no dia 16 de Julho, ao abrigo do n.º 3 do art.º 

68.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, na sua actual redacção, pelo qual se 

determinou a aprovação da minuta do contrato relativa à “Construção e 

Beneficiação de Troços da Rede Viária Municipal, Fase 1”. ------------------------- 

 

DESPACHO N.º 82/2009 – CONSTRUÇÃO DA CRECHE DE CHAINÇA – APROVAÇÃO 

DO RELATÓRIO FINAL. -------------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 82 do Sr. Presidente, datado de 17 de 

Julho, relativo à Construção da Creche de Chainça – Aprovação do Relatório 

Final. ------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, ratificar o Despacho n.º 82/2009, exarado 

pelo Senhor Presidente da Câmara no dia 17 de Julho, ao abrigo do n.º 3 do art.º 

68.º da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, na sua actual redacção, pelo qual se 

determinou a aprovação do Relatório Final nos termos propostos pelo Júri do 

Procedimento relativo à “Construção da Creche de Chainça”, em cumprimento 

do disposto no artigo 148.º do Código dos Contratos Públicos. ---------------------- 

 

SUBSIDIOS E APOIOS 

 

OCUPAÇÃO DOS TEMPOS LIVRES – 2009.  ---------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Sector de Acção Cultural, datada de 
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25 de Maio de 2009, sobre Ocupação de Tempos Livres - 2009. -------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade atribuir um subsídio à Associação Cultural, 

Recreativa e Desportiva dos Trabalhadores da Câmara Municipal de Rio Maior, 

no montante de 2.200,00€, para efeitos de desenvolvimento do Projecto de 

ocupação dos tempos livres para crianças do concelho, intitulado “Atelier Pensa 

e Faz – 2009”. -------------------------------------------------------------------------------- 

 

ATRIBUIÇÃO DE SUBSIDIOS A ASSOCIAÇÕES E COLECTIVIDADES DO 

CONCELHO DE RIO MAIOR. ---------------------------------------------------------------------------  

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, interveio, dizendo que em anterior reunião de 

Câmara ficara definido que o Presidente iria decidir sobre alguns subsídios a 

atribuir a algumas colectividades, nomeadamente, sobre a Associação de Chãos, 

Ribeira de S. João, Ribeira de Fráguas e S. João da Ribeira, neste último caso 

referente às obras do Centro de Dia e sua envolvência. Disse, ainda, que o 

Presidente não tomara decisão quanto aos montantes a atribuir, ainda que 

mandatado para o fazer, havendo mais algumas situações que entretanto tinham 

surgido, tais como a Fábrica da Igreja de S. João da Ribeira, relativamente à qual 

se havia decidido há cerca de dois anos um subsídio para a recuperação da sua 

Igreja, que corre o risco de ruir. E aditou que a Câmara, na altura, estaria a 

contribuir com cerca de cinquenta por cento do valor da obra a realizar, mas mais 

tarde fora apurado que a intervenção teria de ser maior, sendo os custos mais 

elevados, dada a degradação do edifício e que os 25.000€ eram insuficientes. A 

Fábrica da Igreja pedira um orçamento mais rigoroso da obra, apontando para um 

custo de mais de 100.000€, tendo solicitado à Câmara Municipal de Rio Maior 

para viabilizar a obra em questão e classificando-a de urgente, dado ser um 

património cultural, histórico e religioso em risco. O Vereador, também se 

referiu à Fábrica da Igreja de Ribeira S. João, como estando a avançar com a obra 

envolvente ao largo, estando as obras já em estado avançado e tendo o Presidente 

de Junta da referida Freguesia, aquando do processo de negociação da delegação 
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de competências, solicitado que a Câmara se comprometesse a um investimento 

directo à Fábrica da Igreja, dada a importância do seu equipamento, sendo que a 

Câmara se comprometera a dar ajuda na referida intervenção. ----------------------- 

O Vereador na sua intervenção, referiu-se, ainda, à Ribeira de Fráguas, dizendo 

que a sua candidatura também fora aprovada, tendo a Câmara prestado apoio 

técnico, mas carecendo agora a freguesia de apoio financeiro. ----------------------- 

O Vereador disse, igualmente, que o Presidente não tomara ainda a decisão dos 

valores a atribuir, por entender que o assunto deveria ser avaliado de uma forma 

equilibrada com todos os intervenientes. ------------------------------------------------- 

Face ao exposto o Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida enunciou os 

valores a atribuir a cada das associações e/ou colectividades: ------------------------ 

- JUVAZ – Associação de Jovens de Assentiz que se envolvera nos festejos da 

freguesia, contribuindo com um apoio para o palco, no valor de 500,00€. --------- 

- Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de S. João Batista da Ribeira, um 

subsidio no montante de 25.000€, destinado a reforço do apoio à recuperação da 

Igreja Paroquial de S. João da Ribeira; ---------------------------------------------------  

- Centro Social Paroquial de S. João Batista da Ribeira (IPSS), para o Centro de 

Dia e para os arranjos exteriores, um subsidio no montante de 25.000€; ----------- 

- Para a Fábrica da Igreja Paroquial da Freguesia de S. João Batista da Ribeira, 

um subsidio no montante de 30.000€, destinado às obras de recuperação da Igreja 

da Ribeira de S. João e zona envolvente; ------------------------------------------------ 

- Ao Rancho Folclórico de Chãos, nomeadamente, quanto aos arranjos exteriores, 

um subsidio no montante de 25.000€; ---------------------------------------------------- 

- Associação Recreativa Desportiva e Cultural de Ribeira de Fráguas (Rancho 

Folclórico Etnográfico da Ribeira de Fráguas), um subsidio no montante de 

25.000€, destinado à comparticipação das obras na sede daquela Associação ----- 

- Associação Cultural Recreativa e Desportiva de Casais Monizes, para uma obra 

a realizar no espaço desportivo, um subsídio no montante de 25.000€; ------------- 

 

O Vereador disse ainda que o Presidente sugerira que, com excepção dos Jovens 

de Assentiz, porque já teriam avançado com o aluguer do palco, todas as outras 
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comparticipações a atribuir, fossem libertadas, aquando da apresentação por parte 

das Associações do comprovativo da despesa efectuada. ----------------------------- 

 

O Presidente interveio, dizendo que fora mandatado numa reunião de Câmara 

para decidir acerca dos subsídios a atribuir às associações mas que muitas das 

vezes os assuntos têm de ser explicados. Pelo que aproveitava para esclarecer, 

que na sequência do apoio camarário à Associação Recreativa Desportiva e 

Cultural de Ribeira de Fráguas tinha visto aprovada pelo Governo uma 

candidatura para obras nas respectivas instalações com uma contribuição de 

49.000€, mas sendo uma obra orçada em mais de 100.000€ e não tendo a 

Associação em causa, capacidade para suportar toda a parte nacional, colocara à 

Câmara Municipal de Rio Maior a questão do apoio. Disse também que a 

candidatura apresentada pela Ribeira de S. João não fora aceite por parte do 

Governo, mas a Câmara comprometera-se a arranjar condições para a obra a 

realizar na referida freguesia, no que diz respeito ao arranjo da capela e a sua 

zona envolvente. ----------------------------------------------------------------------------- 

O Presidente, na sua intervenção, falou, igualmente, do problema de S. João da 

Ribeira, no que diz respeito ao risco iminente de parte da capela ruir, situação 

avaliada já pelos serviços técnicos da Câmara. E citou, também, o caso da verba 

a atribuir aos Chãos, como essencial para as obras a efectuar e no caso da capela 

das Quintas, dada a sua degradação, dizendo ser um espaço de interesse para a 

população. ------------------------------------------------------------------------------------ 

O Presidente referiu-se, também, ao lugar de Casais Monizes, como sendo o sítio 

onde existem mais jovens e daí quererem construir um espaço desportivo, em 

colaboração com a população e os empresários da zona. ------------------------------ 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola, interveio, dizendo que o assunto 

apresentado revelava um acto de inteligência ao ser apresentado numa sessão de 

Câmara. Disse ainda que se fosse possível que fosse dado mais algum apoio, 

ainda que pontual a qualquer outra instituição, caso se justificasse. ----------------- 

O Vereador referiu-se, também, à correcta explicação que fora dada acerca do 
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assunto apresentado e que no ano de 2006 já havia referido algumas das 

preocupações agora enunciadas. ---------------------------------------------------------- 

O Vereador disse, ser sua opinião que quem ganha uma Câmara deve começar a 

fazer obra desde do início e desenvolvê-la até final do mandato, para não 

transparecer que só no último ano é que existe obra. Disse ainda ser um defensor 

do movimento associativo e das Juntas de Freguesia, que merecem o apoio da 

Câmara pela sua dinâmica. ----------------------------------------------------------------- 

O Vereador disse não ser uma preocupação sua os valores que irão ser atribuídos, 

mas sim que todo o Executivo apoie, para que o esforço feito tenha maior força 

perante os factos apresentados. ------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a proposta apresentada pelo 

Vereador Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida, nas verbas a atribuir às diversas 

Associações referidas anteriormente. ----------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola fez a seguinte declaração de voto oral: ---- 

 

“Independentemente do assunto nos ser colocado aqui e agora, de forma verbal e sem 

documentação e aprovarmos por unanimidade e fizemo-lo porque nos identificamos com o 

investimento apresentado e queremos Rio Maior com mais futuro e mais progresso.” ---------- 

 

O Vereador Eng.º Jorge Miguel Santos Silva e o Sr. Presidente da Câmara 

subscreveram a presente declaração de voto. -------------------------------------------- 

 

ASSUNTOS DIVERSOS 

 
ADESÃO DO MUNICIPIO DE RIO MAIOR A ASSOCIAÇÃO DE FINS ESPECÍFICOS E 

CESSÃO DA PARTICIPAÇÃO SOCIAL DO MUNICIPIO NA RESIOESTE, S.A. ------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação do Director do Departamento de 

Administração Geral, datada de 20 de Julho de 2009, relativa à Adesão do 

Municipio de Rio Maior à Associação de Fins Específicos e Cessão da 
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Participação Social do Municipio na Resioeste, S.A. ---------------------------------- 

 

O Vereador João Teodoro Miguel interveio, a pedido do Presidente, dizendo que 

a fim de se poder proporcionar a obtenção de sinergias, com efeito positivo nas 

tarifas, bem como na própria sustentabilidade económica ou financeira das 

empresas Valorsul e Resioeste importa promover a criação e implementação da 

fusão das duas entidades referidas. Mais disse que a forma de os Municípios que 

representam a Resioeste integrarem a estrutura accionista da nova empresa, ficou 

condicionada à criação de uma nova associação de fins específicos, que irá 

representar todos os Municípios que integravam a antiga empresa. ----------------- 

O Vereador disse, ainda, que o tarifário praticado pela nova empresa será menor 

do que aquele que actualmente está em vigor e também referiu ser uma exigência 

do actual governo, através do Ministério do Ambiente, a fusão das duas entidades 

referidas. Referiu também que o diferencial de valores que existe e que está a ser 

pago, irá ser creditado à Câmara. --------------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola, interveio, dizendo ser uma forma 

inteligente de contornar uma situação que poderia tornar-se complicada e assim 

entendia a criação da Associação de Fins Específicos que permitirá que Rio 

Maior e a Azambuja possam integrar a referida empresa, que se estenderá de Rio 

Maior até à Amadora, que irá permitir negociar com a União Europeia e com 

quem de direito vantagens para toda a região envolvida. ------------------------------ 

O Vereador referiu-se a Rio Maior como estando sempre atento às oportunidades 

que surgem para o concelho. --------------------------------------------------------------- 

O Vereador concluiu, dizendo que a adesão do Municipio de Rio Maior à 

Associação de Fins Específicos, trará benefícios para o concelho de Rio Maior. -- 

O Vereador disse, também, que a Câmara tem feito um enorme esforço na 

redução dos custos, nomeadamente para garantir a manutenção de todos os 

trabalhadores que têm feito um grande trabalho para o concelho de Rio Maior. --- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a constituição, conjuntamente com 
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os Municípios de Alcobaça, Alenquer, Arruda dos Vinhos, Azambuja, 

Bombarral, Cadaval, Caldas da Rainha, Lourinhã, Nazaré, Óbidos, Peniche, Rio 

Maior, Sobral de Monte Agraço e Torres Vedras, de uma Associação de Fins 

Específicos e os respectivos Estatutos, nos termos genéricos constantes do 

documento anexo, remetido pela Comunidade Intermunicipal do Oeste. ----------- 

Mais decidiu submeter esta deliberação a ratificação da Assembleia Municipal, 

nos termos e para os efeitos das normas contidas nos nºs 1 e 4 do artigo 34 da Lei 

nº 45/2008 de 27 de Agosto. --------------------------------------------------------------- 

Deliberou ainda propor à Assembleia Municipal a cessão da participação 

accionista do Municipio de Rio Maior na Resioeste, S.A., à referida Associação 

de Fins Específicos. ------------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida fez a seguinte declaração de 

voto oral: -------------------------------------------------------------------------------------- 

 

“Quero manifestar o meu regozijo por esta proposta ter sido aprovada favoravelmente, 

porque de facto ela corresponde a uma luta que o município de Rio Maior tem feito no 

sentido de conseguir obter uma taxa mais reduzida e que poderá quase ficar pelos 50%, na 

medida que esta fusão e forma de gestão  poderá viabilizar a exploração sem onerar os nossos 

munícipes de um custo que efectivamente neste momento, está a ser “subsidiado” pelo 

município de Rio Maior. Porque reflectir todos estes custos nos munícipes, era para nós uma 

situação extremamente dolorosa e não se compreendia, uma vez que há hipóteses de ter 

custos mais reduzidos, se efectivamente esta via for implementada. Quero reconhecer também 

o trabalho de quem tem conduzido este processo.” ---------------------------------------------------- 

 

O Presidente subscreveu a presente declaração de voto. ------------------------------- 

 

O Presidente da Câmara saiu neste momento da Sala de Reuniões de Câmara, ficando a 

presidir o Vice-Presidente Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida. ------------------------------------- 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DOMÍNIO PÚBLICO, EM CASAIS DOS SILVAS, 

FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE PAULO CÉSAR CARVALHO & GRAÇA 

FIGUEIREDO LOPES – SOCIEDADE DE SOLICITADORES. ---------------------------------- 
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Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1175/2009, Pedido de Certidão de 

Domínio Público, em nome de Paulo César Carvalho & Graça F. Lopes – Soc. 

Solicitadores, acompanhado por pareceres do Chefe de Divisão de Gestão e 

Planeamento Urbanístico e pelo Director de Departamento de Urbanismo e 

Ordenamento do Território. ---------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que as estradas que atravessam o prédio em causa enquadram-se no 

artigo 63º da Lei nº2110, de 19 de Agosto, pelo que podem ser consideradas do 

conhecimento e domínio público. --------------------------------------------------------- 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE AUMENTO DE COMPARTES, EM “VALE DA AMARELA”, 

FREGUESIA DE RIO MAIOR, EM NOME DE RAQUEL BARBOSA (SOLICITADORA). -- 

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1387/2009, Pedido de Certidão de 

Aumento de Compartes, em nome de Raquel Barbosa - Solicitadora, 

acompanhado por pareceres do Chefe de Divisão de Gestão e Planeamento 

Urbanístico e pelo Director de Departamento de Urbanismo e Ordenamento do 

Território. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que não há inconveniente na realização do negócio jurídico pretendido, 

desde que daí, e no que diz respeito a loteamento e destaques, não resulte 

qualquer violação às disposições legalmente aplicáveis. ------------------------------ 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO DE DESTAQUE DE PARCELA, EM “VALE MOGOS”, 

FREGUESIA DE MALAQUEIJO, EM NOME DE MARIA VIRGÍNIA FERNANDES 

CANHOLA COELHO E OUTRO. ----------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 662/2009, Pedido de Certidão de 

Destaque de Parcela, em nome de Maria Virgínia Fernandes Canhola Coelho e 

Outro, acompanhado por pareceres do Chefe de Divisão de Gestão e 

Planeamento Urbanístico e pelo Director de Departamento de Urbanismo e 
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Ordenamento do Território. ---------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, face às informações supracitadas, 

certificar que o prédio em apreço reúne os requisitos previstos no nº 4 do artigo 

6º do Decreto-Lei 555/99, de 16 de Dezembro, alterado e republicado pela Lei 

60/2007, de 4 de Setembro. ---------------------------------------------------------------- 

 

PEDIDO DE CERTIDÃO PARA EFEITOS DE IMI, NA RUA NOVA DO GATO PRETO, 

EM RIO MAIOR, EM NOME DE MARIA DA CONCEIÇÃO ROQUE PEREIRA M. 

LEMOS (SOLICITADORA). ----------------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Requerimento n.º 1097/2009, Pedido de Certidão de 

para efeitos de IMI, em nome de Maria da Conceição Roque Pereira M. Lemos 

(Solicitadora), acompanhado por pareceres do Chefe de Divisão de Gestão e 

Planeamento Urbanístico e pelo Director de Departamento de Urbanismo e 

Ordenamento do Território. ---------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, certificar que, para o prédio em causa, 

existe viabilidade construtiva, de acordo e nos termos das informações em 

referência. ------------------------------------------------------------------------------------ 

 
EDUCAÇÃO E CULTURA 

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites saiu neste momento da Sala de Reuniões de 

Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

ENRIQUECIMENTO CURRICULAR - ACTIVIDADE FÍSICA E DESPORTIVA – 

CONTRATO-PROGRAMA COM A DESMOR, E.M. ------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio-Educativa, 

datada de 14/07/2009, sobre Enriquecimento Curricular – Actividade Física e 

Desportiva – Contrato-Programa com a Desmor, E.M. -------------------------------- 
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A Vereadora Dra. Ana Cristina Silva, a pedido do Sr. Vice-Presidente interveio, 

expondo o assunto, dizendo que a Câmara Municipal mais uma vez irá ser 

promotora das actividades de enriquecimento curricular no primeiro ciclo e à 

semelhança de anos anteriores a opção, de acordo também com o resultado das 

análises feitas em sede do Executivo e do Conselho Municipal de Educação, irá 

ser o desenvolvimento de três actividades de enriquecimento curricular, a 

actividade física e desportiva, o ensino da música e o inglês. Disse serem 

actividades que serão desenvolvidas em todas as escolas do 1.º ciclo no concelho 

de Rio Maior. No que diz respeito ao contrato-programa com a Desmor, a 

Vereadora disse constituir aquela uma empresa municipal com vocação para a 

actividade física e desportiva e como tal entendera a Câmara Municipal que 

deveria ser a Desmor a entidade a desenvolver a referida actividade, com a 

colaboração da Escola Superior de Desporto que consegue ter um conjunto de 

técnicos afectos à mesma actividade, contratados pela Desmor. Aditou que o 

valor em causa, no ano corrente, para o contrato programa será de 74.000€ 

acrescidos de IVA, que serão repartidos por três prestações, uma no ano corrente 

e as outras duas no próximo ano, realçando o facto que a Desmor conseguira 

levar a actividade a níveis de qualidade muito significativa, tendo os professores 

sempre em actividade e fazendo todas as substituições nas suas faltas, para que o 

concelho de Rio Maior atingisse na actividade física e desportiva, níveis de 

qualidade importantes. ---------------------------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola, interveio, considerando que o assunto em 

discussão, será um investimento a longo-prazo, porque as crianças de agora, no 

futuro serão pessoas com mais capacidade. ---------------------------------------------   

O Vereador disse, também, que actividade física, o ensino da música e do inglês 

são apostas fortíssimas nos jovens de Rio Maior e que permitirá no futuro serem 

grandes homens e mulheres para o concelho. ------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, interveio, dizendo que a situação em discussão 

tivera origem num projecto liderado pelo Dr. Albino Maria e que servira de 
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exemplo para todo o País. ------------------------------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a minuta de Contrato-Programa a 

celebrar com a Desmor, E.M., bem como autorizar a transferência da verba 

mencionada na informação em apreço. --------------------------------------------------- 

 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites entrou neste momento na Sala de Reuniões de 

Câmara. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

ENRIQUECIMENTO CURRICULAR – ENSINO DA MÚSICA – ACORDO DE 

COLABORAÇÃO COM A ESCOLA DE MÚSICA DE ASSEICEIRA. ---------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio-Educativa, 

datada de 14/07/2009, sobre Enriquecimento Curricular – Ensino da Música – 

Acordo de Colaboração com a Escola de Música da Asseiceira. --------------------- 

 

A Vereadora Dra. Ana Cristina Silva, mais uma vez e a pedido do Sr. Vice-

Presidente, interveio, expondo o assunto, dizendo que o ensino da música é uma 

actividade de enriquecimento curricular também disponível para todos os alunos 

do concelho de Rio Maior do 1.º ciclo. Disse igualmente que, no primeiro ano de 

lançamento das actividades, fora aberto concurso, ficando a Escola de Música de 

Asseiceira em primeiro lugar e à qual a Câmara de Rio Maior adjudicara a 

prestação do serviço. A Vereadora disse que no conjunto dos municípios 

próximos do concelho, fora Rio Maior que melhor conseguira implementar a 

actividade referida no primeiro ano de arranque, sendo aliás, uma referência. A 

Vereadora referiu, também, que, sendo a Escola de Música de Asseiceira de uma 

freguesia próxima de Rio Maior, esse facto contribuía para o bom 

desenvolvimento da actividade, como, no âmbito da legislação que saíra, o 

despacho do Ministério da Educação privilegiava a contratação com escolas de 

música com determinadas características, a Câmara, atenta ao facto de a Escola 

de Música de Asseiceira não se enquadrar na tipologia definida pelas escolas de 

música que se equiparam a conservatório, pediu parecer à comissão de 



ACTA DA REUNIÃO ORDINÁRIA DA CÂMARA DE 22 DE JULHO DE 2009 

 

 

 

30

acompanhamento municipal, para que a Escola de Música pudesse ser contratada 

através da figura do acordo de colaboração prevista. Tal tivera bom acolhimento 

e assim à semelhança do ano 2008, propunha-se, igualmente, aquela escola para 

2009. ------------------------------------------------------------------------------------------       

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, interveio, para manifestar o seu regozijo por 

haver enquadramento legal, registando o esforço da Vereadora Dra. Ana Cristina 

Silva e dos serviços, em conseguirem uma série de pareceres para viabilizar 

aquela opção que permite continuar com uma prestação de serviços com 

qualidade, ficando em Rio Maior, meios financeiros importantes e permitindo o 

crescimento de uma instituição cultural, que já presta serviços a outras entidades, 

fora do concelho. ----------------------------------------------------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a minuta de Acordo de 

Colaboração a celebrar com a Escola de música da Freguesia de Asseiceira, bem 

como autorizar a transferência da verba mencionada na informação em apreço. -- 

 

ENRIQUECIMENTO CURRICULAR – ENSINO DO INGLÊS – PRESTAÇÃO DE 

SERVIÇOS – PROCEDIMENTO. ----------------------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Secção de Acção Sócio-Educativa, 

datada de 22/04/2009, sobre Enriquecimento Curricular – Ensino do Inglês – 

Prestação de Serviços – Procedimento. -------------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. Carlos Nazaré, interveio, fazendo a apresentação do assunto, 

referindo não haver uma instituição local a que a Câmara possa recorrer, sendo 

necessário autorizar a abertura de procedimento por Ajuste Directo. ---------------- 

 

A Vereadora, Dra. Ana Cristina Silva, mais uma vez e a pedido do Sr. Vice-

Presidente interveio, dizendo que ao longo dos anos tem-se verificado um 

acréscimo de inscrições nas actividades de enriquecimento curricular, com uma 

frequência de 96% no ano de 2008 e que de todas as actividades a que registara 
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maior adesão fora a da actividade física e desportiva. ---------------------------------  

 

A Câmara deliberou por unanimidade a abertura do procedimento de Ajuste 

Directo do regime geral para prestação de serviços, para o ensino do Inglês aos 

alunos do 1.º Ciclo do Ensino básico no Ano Lectivo 2009/10, no âmbito das 

actividades do enriquecimento curricular. ----------------------------------------------- 

Mais deliberou aprovar o respectivo Caderno de Encargos. -------------------------- 

 

ACÇÃO SOCIAL 

 

OTL “PENSA E FAZ” – COMPARTICIPAÇÃO DOS CUSTOS DE PARTICIPAÇÃO DE 

CRIANÇAS COM NECESSIDADES EDUCATIVAS ESPECIAIS. ------------------------------- 

 
Foi presente à Câmara uma informação do Sector de Intervenção Social, datada 

de 03/07/2009, sobre OTL “Pensa e Faz” – Comparticipação dos Custos de 

Participação de Crianças com Necessidades Educativas Especiais. ------------------ 

 
A Câmara deliberou por unanimidade atribuir um apoio no montante de 171,00€, 

nos termos da informação em apreço, a processar directamente à Associação 

Cultural, Recreativa e Desportiva dos Trabalhadores da Câmara Municipal de 

Rio Maior, para custear a participação de 2 crianças com necessidades educativas 

especiais no OTL “Pensa e Faz – 2009”. ------------------------------------------------ 

 

O Presidente da Câmara entrou neste momento na Sala de Reuniões de Câmara voltando a 

presidir. ------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

DESPORTO E JUVENTUDE 

 
PROGRAMA NACIONAL DE MARCHA E CORRIDA. -------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Desporto, datada de 

06/07/2009, sobre Programa Nacional de Marcha e Corrida. ------------------------- 

O Vereador Manuel António dos Reis Brites interveio, expondo o assunto e 
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dando os necessários esclarecimentos acerca do mesmo. ----------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, nos termos da informação em apreço, 

aprovar a adesão da Câmara Municipal de Rio Maior ao Centro Municipal de 

Marcha e Corrida. --------------------------------------------------------------------------- 

 

OBRAS E LOTEAMENTOS PARTICULARES  

 
PROCESSO Nº 1/2008 – OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO – NASCENTE-PROJECTOS DE 

CONSTRUÇÕES E OBRAS PÚBLICAS, S.A. -------------------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Processo n.º 1/2008, alteração à operação de 

Loteamento, em nome de Nascente – Projectos de Construções e Obras Públicas, 

S.A., acompanhado por pareceres da Divisão de Gestão e Planeamento 

Urbanístico, Divisão de Obras Particulares e do Director de Departamento de 

Urbanismo e Ordenamento do Território. ------------------------------------------------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a alteração à operação de 

loteamento titulada pelo alvará de loteamento nº2/2006, condicionada aos 

pareceres em referência. -------------------------------------------------------------------- 

 

A Vereadora Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva saiu neste momento 

da Sala de Reuniões de Câmara. ------------------------------------------------------------------------- 

 

PROCESSO Nº 3/2008 - OPERAÇÃO DE LOTEAMENTO - DEPOMOR, S.A. – EMISSÃO 

DE ALVARÁ. ------------------------------------------------------------------------------------------------   

 

Foi presente à Câmara o Processo n.º 3/2008, Operação de Loteamento, em nome 

de Depomor, S.A., acompanhado por despacho do Director de Departamento de 

Urbanismo e Ordenamento do Território. ------------------------------------------------ 

 

O Vereador Dr. Carlos Nazaré interveio, a pedido do Presidente, expondo o 

assunto, dizendo ser o Loteamento da Área de Localização Empresarial de Rio 
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Maior do interesse do Municipio, referindo-se à informação do Arquitecto 

Fernando Matias, como um documento de extrema importância, sugerindo que 

no final da reunião fosse entregue uma cópia a todos os Vereadores e que o 

assunto em questão fosse aprovado para serem feitos alguns procedimentos que 

considera importantes, tais como: --------------------------------------------------------- 

- Uma reunião entre os juristas da Câmara, para esclarecimentos das questões das 

compensações pela não cedência de terrenos para equipamentos de utilização 

colectiva, face à dúvida, sobre se a Depomor terá de pagar, por ter um projecto 

aprovado coincidente com o Plano de Pormenor. -------------------------------------- 

- O Loteamento em questão pressupõe uma proposta de contrato de urbanização 

e sendo este uma peça fundamental, haverá todo o interesse em notificar a 

Depomor no sentido de apresentar tal documento relativamente à forma de 

manutenção de gestão das redes de infraestruturas; ------------------------------------ 

O Vereador disse, também, ser necessário uma série de documentos a apresentar 

pela Depomor, para emissão do Alvará de Loteamento. -------------------------------  

O Vereador aludiu por fim, ter conhecimento que existe uma procura dos 

terrenos na Área de Localização Empresarial em causa e que existirão já 

negociações em curso para serem efectuados investimentos no campo logístico e 

outros que estarão a decorrer a bom ritmo, abrindo perspectivas de futuro, a nível 

empresarial, para o concelho de Rio Maior. --------------------------------------------- 

 

O Vereador, Dr. António Manuel Rola interveio, dizendo que o assunto já lhe 

fora apresentado na pessoa do Arquitecto Fernando Matias, tendo sido explicado 

que haveria redução de valores, devidamente fundamentada. Mais disse que o 

processo da empresa em questão representa 50% da Área de Localização 

Empresarial, tendo a Depomor sido confrontada com situações que ninguém 

estaria à espera, mas cnão considera justo que tenha havido um investimento 

inicial pela Autarquia no valor de “650.000.000$00”, para o desenvolvimento 

empresarial e que dez anos depois ainda se esteja na fase em que o processo se 

encontra. O Vereador disse que também a Depomor terá encontrado situações às 

quais será alheia mas verificara que já existem movimentações de terras. Disse 
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ainda que a empresa apresentara algumas reivindicações relacionadas com os 

valores a pagar e a Câmara terá que decidir quanto aos factos apresentados 

baseando-se em aspectos legais, pelo que concordava com a intervenção do 

Vereador, Dr. Carlos Nazaré, acerca do assunto. --------------------------------------- 

  

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar os procedimentos propostos no 

Despacho Nº21-2009-DDUOT, emitido pelo Director de Departamento de 

Urbanismo e Ordenamento do Território a 17/7/2009, nomeadamente os 

descritos no último parágrafo do referido despacho. ----------------------------------- 

 

A Vereadora Dra. Ana Cristina Lobato Pinto Fróis de Figueiredo e Silva entrou neste 

momento na Sala de Reuniões de Câmara. ------------------------------------------------------------- 

 

PROCESSO Nº 42/2007 – DEMOLIÇÃO E CONSTRUÇÃO DE EDIFÍCIO DE 

HABITAÇÃO E COMÉRCIO – JOSÉ ALBERTO MADEIRA GÓIS. ----------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Processo n.º 42/2007, Demolição e Construção de 

Edifício de Habitação e Comércio, em nome de José Alberto Madeira Góis, 

acompanhado por pareceres da Divisão de Gestão e Planeamento Urbanístico, 

Divisão de Obras Particulares e do Director de Departamento de Urbanismo e 

Ordenamento do Território. ---------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar o presente processo condicionado 

aos pareceres em referência. --------------------------------------------------------------- 

 

Deliberou ainda que o requerente deve ser notificado para solicitar a emissão de 

alvará no prazo de 1 ano, de acordo com o nº1 do artigo 76º do Decreto-Lei 

nº555/99 de 16 de Dezembro, alterado e republicado pela Lei nº60/2007 de 4 de 

Setembro. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

PROCESSO Nº 204/2007 – LICENÇA ADMINISTRATIVA – MANUEL FERNANDO 

MARCELINO. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 
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Foi presente à Câmara o Processo n.º 204/2007, aprovação do processo de 

Licença Administrativa, em nome de Manuel Fernando Marcelino, acompanhado 

por despacho do Director de Departamento de Urbanismo e Ordenamento do 

Território. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar o presente projecto de 

arquitectura condicionado ao despacho em referência. -------------------------------- 

 

Mais deliberou que o requerente deve apresentar os respectivos projectos de 

especialidade no prazo previsto na legislação aplicável em vigor. ------------------- 

 

PROCESSO Nº 158/2007 – ACORDO ENTRE A CÂMARA MUNICIPAL DE RIO MAIOR, 

A ENOPORT – DOM TEODÓSIO – PRODUÇÃO DE BEBIDAS, S.A. E A JOPITASTUR – 

INVESTIMENTOS IMOBILIÁRIOS E TURÍSTICOS. ---------------------------------------------- 

 

Foi presente à Câmara o Processo n.º 158/2007, aprovação de Acordo entre a 

Câmara Municipal de Rio Maior, a Enoport – Dom Teodósio – Produção de 

Bebidas, S.A. e a Jopitastur – Investimentos Imobiliários e Turísticos, em nome 

de Enoport – Dom Teodósio – Produção de Bebidas, S.A, acompanhado por 

despacho do Director de Departamento de Urbanismo e Ordenamento do 

Território. ------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a Proposta de Acordo Tripartido a 

celebrar entre o Município de Rio Maior, a firma Enoport, S.A. e a firma 

Jopitastur, nos termos do despacho em referência. ------------------------------------- 

 

ALTERAÇÃO AO PLANO DIRECTOR MUNICIPAL DE RIO MAIOR - VAC-SITROL. ---- 

 

Foi presente à Câmara o Despacho n.º 50/2009, do Departamento de Urbanismo 

e Ordenamento do Território, sobre a Deslocalização da VAC-Sitrol – Alteração 

ao PDM, em Rio Maior. -------------------------------------------------------------------- 
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A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar os procedimentos propostos no 

Despacho Nº50-2009-DDUOT, emitido pelo Director de Departamento de 

Urbanismo e Ordenamento do Território a 17/7/2009, acima referenciado, 

nomeadamente os descritos nos pontos 1 a 4, do respectivo parágrafo 4º. ---------- 

 

ÁGUAS E SANEAMENTO 

 
REGULARIZAÇÃO DAS LIGAÇÕES DAS REDES DE DRENAGEM PREDIAIS 

DOMÉSTICAS – LUGAR DE CORREIAS. ------------------------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma informação da Divisão de Ambiente, Águas, 

Saneamento e Serviços Urbanos, datada de 15/07/2009, sobre Regularização das 

Ligações das Redes de Drenagem Prediais Domésticas – Lugar de Correias. ------ 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a minuta de edital proposta, assim 

como os procedimentos indicados. ------------------------------------------------------- 

Deliberou ainda, de acordo com o proposto, afixar o edital nos locais habituais e 

definir o prazo de 90 dias para regularização das situações. -------------------------- 

 

APROVAÇÃO DE ACTAS 

 

Foi presente à Câmara a Acta nº 13, datada de 8 Julho de 2009. --------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade aprovar a presente Acta. ---------------------- 

 
ASSUNTOS ALÉM DA AGENDA 

 

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURAS PARA EQUIPAMENTOS DESPORTIVOS – 

QREN – POR ALENTEJO – REGULAMENTO ESPECÍFICO EQUIPAMENTOS PARA A 

COESÃO LOCAL – EQUIPAMENTOS DESPORTIVOS. ------------------------------------------ 

 

Foi presente à Câmara uma Informação do Gabinete de Projectos Especiais, 
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datada de 20 de Julho de 2009, relativa à Apresentação de Candidaturas para 

Equipamentos Desportivos – QREN – POR Alentejo – Regulamento Específico 

Equipamentos para a Coesão Local – Equipamentos Desportivos. ------------------ 

 

Após a apresentação do assunto pelo Presidente, o assunto foi colocado à 

admissibilidade do Executivo. Ao abrigo da previsão do art. 83.º da Lei 

n.º169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 

de Janeiro, tendo o mesmo foi admitido por unanimidade. ---------------------------- 

 

O Presidente procedeu, também, a uma explicação acerca do presente assunto, 

nomeadamente, quais seriam os equipamentos desportivos a renovar e aqueles 

que irão serão construídos, através de um acordo com a Federação Portuguesa de 

Futebol. --------------------------------------------------------------------------------------- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a apresentação de candidaturas 

dos projectos constantes na Informação n.º 27 – GPE de 20/07/2009, no âmbito 

do QREN – POR Alentejo – Regulamento Especifico Equipamentos para a 

Coesão Local – Equipamentos Desportivos, contratualização Comunidade 

Intermunicipal da Lezíria do Tejo. -------------------------------------------------------- 

 

O Vereador João Teodoro Miguel fez a seguinte declaração de voto oral: ---------- 

 

“Quero congratular-me pelo esforço que o Municipio está a fazer no sentido de aproveitar ao 

máximo os recursos que vão estando disponíveis para o nosso Municipio para fazer 

investimento.” ------------------------------------------------------------------------------------------------ 

 

O Vereador Dr. Carlos Alberto Nazaré Almeida e o Presidente subscreveram a 

presente declaração de voto. --------------------------------------------------------------- 

 

APRESENTAÇÃO DE CANDIDATURAS PARA CONSTRUÇÃO E BENEFICIAÇÃO DE 

TROÇOS DA REDE VIÁRIA MUNICIPAL – QREN – POR ALENTEJO – 

REGULAMENTO ESPECÍFICO MOBILIDADE TERRITORIAL. CONTRATUALIZAÇÃO 
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COMUNIDADE INTERMUNICIPAL DA LEZIRIA DO TEJO. -----------------------------------  

 

Foi presente à Câmara uma Informação do Gabinete de Projectos Especiais, 

datada de 20 de Julho de 2009, relativa à Apresentação de Candidaturas para 

Construção e Beneficiação de Troços da Rede Viária Municipal – QREN – POR 

Alentejo – Regulamento Especifico Mobilidade Territorial. Contratualização 

Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo. ---------------------------------------- 

 

Após a apresentação do assunto pelo Presidente, o assunto foi colocado à 

admissibilidade do Executivo. Ao abrigo da previsão do art. 83.º da Lei 

n.º169/99, de 18 de Setembro, alterada e republicada pela Lei n.º 5-A/2002, de 11 

de Janeiro, tendo o mesmo foi admitido por unanimidade. ---------------------------- 

 

O Presidente fez, também, a leitura da informação apresentada à Câmara, onde 

constam todos os projectos que irão fazer parte das candidaturas a apresentar. ---- 

 

A Câmara deliberou por unanimidade, aprovar a apresentação de candidaturas 

dos projectos constantes na Informação n.º 26 – GPE de 20/07/2009, no âmbito 

do QREN – POR Alentejo – Regulamento Especifico Mobilidade Territorial. 

Contratualização Comunidade Intermunicipal da Lezíria do Tejo. ------------------ 

 

ATENDIMENTO AO PÚBLICO 

 

MUNICIPE D.  MARIA DE LURDES CONCEIÇÃO SILVA DIAS.------------------------------- 

 

A Munícipe interveio, solicitando à Câmara para que na serventia de acesso à sua 

habitação, colocasse alcatrão e que também fosse efectuada a limpeza do rio 

junto aos seus terrenos. --------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente respondeu à munícipe que o Dr., Carlos Nazaré iria ao local 

averiguar a situação descrita. -------------------------------------------------------------- 
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DRA. MARIA JÚLIA FARIA E SILVA ANTUNES FIGUEIREDO. ------------------------------ 

 

A Munícipe interveio, começando por dar os parabéns ao Vereador, Dr. António 

Manuel Rola, pelo seu aniversário. ------------------------------------------------------- 

Seguidamente começou por expor o assunto que a levara a intervir: ---------------- 

Disse ter o mesmo a ver com a Ribeira de S. Gregório, na parte que confina com 

uma propriedade sua, numa zona que é margem com as traseiras do Palácio da 

Justiça e o Jardim Municipal. Mais disse que em 2007 a Câmara interviera no 

processo de requalificação do Jardim Municipal directamente nessa referida 

traseira, fazendo as obras que melhor entendera, nomeadamente, com a 

construção de um muro de gabiões. Em conversa com os técnicos da altura, 

referira que também a margem esquerda merecia atenção, dado que não estaria 

verdadeiramente consolidada, havendo o muro ao longo da propriedade, que 

confina com a E.N. 114, ou seja, a Rua Dr. João Afonso Calado da Maia. O 

projecto fora apresentado na Câmara e terá havido alguma correspondência, mais 

da sua parte do que dos serviços intervenientes na matéria, acontecendo que o 

referido muro de gabiões ali construído, não acompanhara a curvatura da 

margem direita que tem a ver com um certo aluimento de terras, consequência da 

remoção e da mexida da terra do Jardim. Salientou que tem vindo a verificar o 

desvio do curso das águas da Ribeira de S. Gregório e que, entretanto, com os 

Invernos e a falta de consolidação das referidas margens, da esquerda e da 

direita, se verificaram quedas de alguns arbustos e árvores que têm feito represa 

ao curso, procurando a água leito para correr. E, assim, aquele mesmo leito tem 

vindo a ser desviado para a sua propriedade, contribuindo para o derrube de 

terras. Aditou que em devido tempo, nomeadamente, no ano de 2008, escrevera 

uma carta ao Sr. Presidente, pedindo a atenção, no sentido de prevenir o 

aluimento de terras. Todavia, na altura, como tinham sido cortados alguns 

eucaliptos na margem direita, ou seja, no Jardim Municipal, pedira que fosse 

efectuado o corte de um outro eucalipto de grande porte, dadas as grandes 

ventanias. A situação fora embargada, tendo existido algum alarido por parte das 

autoridades, porque o eucalipto não poderia ser cortado, dado contribuir para a 
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insegurança das terras. A munícipe disse não ser pretensão sua arrancar o 

eucalipto, mas sim cortá-lo para prevenir danos, que a todo o momento poderão 

acontecer.-------------------------------------------------------------------------------------- 

 

O Presidente pediu que fosse feita uma súmula da intervenção da Munícipe para 

ser entregue aos serviços e lhe ser dada uma resposta com brevidade. --------------   

 
ENCERRAMENTO 

 

Quando eram treze horas e quinze minutos, o Presidente, Dr. Silvino Manuel 

Gomes Sequeira a presidir, deu por encerrados os trabalhos desta reunião, da 

qual se lavrou minuta para os efeitos imediatos e a presente acta, a qual vai ser 

assinada pelo Presidente da Câmara e por mim, Dr. Paulo António Pardal Dias 

Jorge, Director do Departamento de Administração Geral, que a redigi. ------------ 

 

O PRESIDENTE DA CÂMARA:_________________________________________________________________ 

 

O DIRECTOR DO DEPARTAMENTO DE ADMINISTRAÇÃO GERAL :______________________________  


